

Declaraciones de Negrin, en Ginebra

EXTREMADURA

DIARIO CATOLICO

Año XV Caceres, Jueves 22 de Septiembre de 1938. III Año Triunfal Núm. 4.718

Más gloria para nuestras armas en el Ebro

Una jornada que ha culminado con una derrota tremenda para los rojos y una victoria brillante para España

Miles de bajas sufridas, pérdida de abundante material y ocho aviones derribados; esta es la estadística

Parte oficial de guerra

En el día de hoy ha continuado el enérgico avance de nuestras tropas en el sector del Ebro, coronando las fuerzas nacionales en un brioso ataque y en un frente de más de tres kilómetros, los atrincheramientos enemigos.

Guarniciones enteras han caído en nuestro poder. El número de prisioneros hechos no se conoce aún exactamente, pero asciende a varios centenares, haciéndose muchos muertos en las posiciones alcanzadas.

El enemigo, que en esta aventura llevaba sufridas más de cincuenta mil bajas, según declaraciones de médicos, oficiales y comisarios que han caído en nuestro poder, ha sufrido entre ayer y hoy cinco mil bajas más, siendo muchísimo el material abandonado que nuestros servicios han empezado a clasificar.

La grave situación de las tropas que pasaron el Ebro ha movido al mando enemigo a ordenar desesperados ataques en otros sectores, donde se estrellan los esfuerzos rojos, sufriendo muchísimas pérdidas y habiendo abandonado centenares de muertos.

Así en la sierra de Javalambre, sector de Manzanera, los ataques a nuestras posiciones avanzadas, les han costado numerosas bajas, entre ellas gran número de muertos y prisioneros, y frentes de Andalucía, sectores de Villafranca, Villa del Río y Valenzuela y Puerto Calatravero, ha sufrido también durísimo quebranto, cogiéndole más de quinientos muertos y más de ciento cincuenta prisioneros.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer fueron derribados en combate aéreo cuatro aviones rojos y hoy otros tres en combate y uno por nuestras baterías antiaéreas, siendo en total ocho los aviones abatidos en los dos días.

En la noche del 18 al 19 fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Almería y en la del 19 al 20 otra vez el mismo puerto y el aeródromo de San Javier, en los que se produjeron incendios y destruyeron los hangares y depósitos de gasolina.

Salamanca, 21 de septiembre de 1938. Tercer Año Triunfal.— De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Del «Boletín Oficial del Estado»

Burgos. — El «Boletín Oficial del Estado» publica en su número de hoy entre otras disposiciones de interés, las siguientes:

Una orden de Hacienda fijando en un 185'95 por 100 el recargo que debe cobrarse en las Aduanas por liquidaciones y derechos de arancel en la tercera decena de septiembre.

Orden autorizando la recogida de aceituna en sus clases de gordo y manzanilla en toda España.

Orden de Defensa Nacional concediendo la Cruz Roja del Mérito Militar a Huelwig Olmes Nordman por haber prestado relevantes servicios en Navas del Marqués.

Orden abriendo juicio contradictorio para conceder la Cruz Laureada de San Fernando al capitán de carros de combate don Eliseo Godoy Beltrán.

Orden de la Subsecretaría del Aire relativa a los aspirantes al

¡Arriba España!

Falange Española Tradicionalista y de las JONS

Boletín del Movimiento

Burgos. — El «Boletín Oficial del Movimiento» publica en su número de hoy entre otras disposiciones, las siguientes:

Circulares a los delegados provinciales de Administración con relación al personal afecto a las mismas.

Nombrando delegado de Auxilio Social en las islas Baleares al camarada Antonio Nicolau Montaner. — (Faro.)

Crónica de guerra

Dentro de poco el ejército rojo no será más que un recuerdo histórico.

Las dos pasadas jornadas han sido de un éxito rotundo para las tropas nacionales

Por el Tebib Arrumi

Qui a callando, como quien no dice nada, las dos jornadas pasadas, ayer y hoy, las armas españolas se han aplicado nuevos éxitos rotundos, por lo que de efectos terribles han tenido para los rojos, que en este sector del Ebro, en lo poco que conservan, tenían concentrado todo lo mejor que les quedaba, pues cuatro divisiones tenían la misión de resistir: dos extranjeras, una la del «Campechino», reemplazada ya por veintésima vez y otra más.

Los mandos marxistas han aumentado sus sistemas de crueldad.

Pero ha de decirse que el terreno donde se combate es difícil. Está lleno de dificultades. Porque habrán de saber los españoles la retaguardia que, cuando nuestros partes hablan de cotas tomadas, ellos creen que no significa nada eso; pero si estuvieran sobre el terreno y lo vieran, se convencerían del valor y la importancia que todo eso tiene. Porque, además de esas dificultades del terreno, cada paso está lleno de trincherones y hay que añadir a esto la cantidad de armas automáticas que poseían los marxistas, de procedencia rusa y francesa. Con ello quedan aclaradas esas dificultades a que me refero.

Hay que agregar, además, su artillería abundante y su labor de zapa constante. Pero nosotros, a pesar de todo, les hemos ido acorralando poco a poco; ahora más que nunca, lo que prueba nuestra superioridad.

Nuestros muchachos asaltaban las trincheras, éstas cedían y luego, al asalto general, porque en

este frente, como en todos, como en aquellas jornadas del Bizcarqui y otras parecidas, esto es guerra fuerte, guerra de hombres.

Así, nuestros soldados se van superando cada día, mientras

(Continúa en 4.ª plana.)

De nuevo los rojos quieren entrar de lleno en el campo de la maniobra absurda con el fin de suplir sus moribundas fuerzas.

Hicieron sus llamadas a sus amistades internacionales pidiendo auxilio en aquella hora de agonía terrible que padecían cuando nuestras fuerzas pasaron por encima de todas las barreras y llegaban triunfantes hasta el mismo corazón de la Patria. Y entonces Rusia envió hombres y material para prolongar la situación angustiosa de los que solo tenían derecho a morir. Volvieron más tarde a clamar ayudas cada vez que nuestras fuerzas consumieron con la victoria sus medios de defensa y siempre recibieron la ayuda pedida.

Pero, ahora ya, tanto se acentuó la agonía, tan fuerte se hizo el ataque que al herir hasta su mismo corazón, han visto tan cerca la muerte, que todo el oxígeno del mundo no era suficiente para reanimarles.

Pensaron entonces, en la muerte de todos y abrigaron aquella suprema esperanza de la guerra mundial en la que ocurriría la muerte de todos.

Y también esta esperanza les falló y se hizo la sombra sobre la posibilidad de la conflagración que ellos anhelaban.

Por eso recurren a esta fingida contricción final, golpeando su pecho y haciendo alarde de mentido patriotismo, como si quisieran obtener el perdón de sus culpas a la hora del juicio final.

Y por eso, Negrin, ha ido a Ginebra con su canto de sirena intentando engañar al mundo, fingiendo deseos de compostura en algo que no tiene arreglo y cuyo final esencial es solo la victoria de las armas de Franco.

Ya está España acostumbrada a tales maniobras; por eso no se maravillan ante esta nueva salida de la bestia moribunda.

Sépanlo, todos, la sangre de los héroes caídos por España no admite compostura en el arreglo de la Patria.

Conocemos la maniobra de Negrin. Sabemos que en el mundo no habrá surtido ni surtirá más efecto esta paladina confesión de muerte, que el de una carcajada unánime por lo que tiene de ridícula y de absurda.

España quiere su vida, y su vida está solo en la coronación de la Cruzada.

Negrin y su comparsa tienen abierto el camino de Rusia; allí podrán pasarse el resto de su vida llorando y confesando.

La Agencia inglesa Reuter comunicó, a las 19'10, lo siguiente:

«Ginebra. — Negrin ha anunciado que el «gobierno» de Barcelona ha decidido ordenar la inmediata retirada de todos los combatientes no españoles que combaten al lado de dicho «gobierno».

La retirada se aplica a todos los extranjeros, incluso a los que adoptaron la nacionalidad española desde el comienzo de la guerra civil. Negrin ha solicitado la designación de una comisión internacional que controle la retirada.

Por último, calificó esta decisión de una contribución hacia la pacificación general.

Por su parte, la Agencia Stefani dice lo siguiente, a las 20'30 horas: «Ginebra. — Durante la asamblea de la Sociedad de Naciones, y casi

al final de las deliberaciones generales, el representante de la España roja, Negrin, que había llegado a Ginebra por la mañana, pidió la palabra y, después de afirmar que una vez eliminada la intervención extranjera, la cuestión española puede ser cortada mediante una política de conciliación, llevada a cabo por un Gobierno que tenga autoridad fuerte, el «gobierno» de Barcelona decide la retirada inmediata y total de todos los combatientes no españoles que se hallan al lado de los «gubernamentales», e incluso de los que han adquirido la ciudadanía española después de comenzar el conflicto.

La petición es la siguiente: «El «gobierno» español solicita de la Sociedad de Naciones la creación inmediata de una comisión internacional de control para que demuestre que la decisión del «gobierno» español sea aplicada íntegramente y efectivamente.

Negrin, después de unas palabras llenas de «patriotismo» y de despedida a los voluntarios que han acudido a combatir en las filas «gubernamentales», presentó a la asamblea el proyecto de resolución, que contiene los puntos ya mencionados.

Según las primeras impresiones, las declaraciones de Negrin se consideran como una petición de mediación a raíz del agotamiento de las fuerzas rojas, tanto más, por que en su declaración se hacen votos por un Gobierno fuerte y autoritario de España.

«VIVA FRANCO!»

Para los Damnificados

Oviedo. — La Diputación provincial ha acordado la entrega de un donativo de 100.000 pesetas para los damnificados a consecuencia de los últimos temporales.

También ha acordado la concesión de un donativo de cinco mil pesetas para los soldados que llegaron primero a la ciudad de Oviedo.

EL SEÑOR

D. Teófilo Pérez Carrasco Gil

Falleció en Cáceres, el 21 de Septiembre de 1938
después de recibir los Auxilios Espirituales y la
Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus hijos, don Antón Fernández Guillén y don Carlos Acedo Iglesias, hijos, Gregorio y Obdulio (ausentes), Rosario, Eloisa y Nicolasa; hijos políticos, D. Francisco María de Nájera, D.ª Aurora Palacin y D.ª María González Ocampo; sobrino, Lorenzo Gil Salazar; nietos, viznieto y demás familia,

Suplican a sus amistades encomienden el alma del finado a Dios Nuestro Señor y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy 22, a las seis de la tarde, en la Parroquia de San Mateo, por lo que les quedarán altamente agradecidos.

La misa el día 23, a las nueve de la mañana.

Casa mortuoria: Fuente Nueva, núm. 6

Rogad a Dios en caridad por el alma de la Señora

Doña Isabel Jiménez Merino

que falleció el día 21 de Septiembre de 1938
a los 73 años de edad

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

R. I. P.

Su desconsolado esposo, D. Rafael Carrasco Caballero, sus hijos, Sabina y Antonio; hijos políticos, doña Pilar Jimeno y don Abilio Rodríguez Rosillo; nietos, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes y amigos,

Suplican a usted encomiende el alma de la finada a Dios Nuestro Señor y se sirva asistir al funeral y misa que se ha de celebrar el día 23, a las nueve y media de la mañana, en la Iglesia Parroquial de San Mateo, por cuyo acto de caridad cristiana les quedarán agradecidos.

Casa mortuoria: Plaza del General Mola, núm. 17

(No se reparten esquelas)

Su Eminencia el Cardenal Arzobispo de Toledo y el Ilustrísimo Señor Obispo de Coria, conceden indulgencias en la forma acostumbrada.

(Funeraria de SAN JUAN.—Adrián Blanco—Moret, 20)

